

Jessica Mariela Tolentino Martínez es Investigadora Titular “A” de tiempo completo en el Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, en el área de Economía del Sector Agroalimentario y de Economía del Conocimiento y Desarrollo. Es tutora de los posgrados de Geografía, Economía y de Ciencias de la Sostenibilidad, de esta casa de estudios, e imparte clases en el Colegio de Geografía de la Facultad de Filosofía y Letras y en la Licenciatura en Economía de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán.

Es doctora en Geografía, con mención honorífica, por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), maestra en Estudios Regionales por Instituto de Investigaciones sociales Dr. José María Luis Mora y licenciada en sociología por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM-Iztapalapa). Con el apoyo del *Programa de Becas Posdoctorales en la UNAM*, realizó una estancia posdoctoral en el Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc), entre septiembre del 2012 y marzo del 2014.

Sus líneas de investigación son Geografía Económica, Sistemas Productivos Locales y Sistemas Agroalimentarios Localizados. Sus investigaciones se han enfocado en el análisis de los factores económicos y extraeconómicos (de carácter localizado e inherente a los territorios) que posibilitan el desarrollo y crecimiento endógeno.

Ha publicado artículos en revistas indexadas, capítulos de libro y libros -coordinados y de autoría propia-.

Coordinó, durante cinco años, uno de los Seminarios Institucionales de mayor trayectoria del IIEc: El *Seminario de Economía Agrícola*; asimismo, ha coordinado numerosas actividades académicas e impartido conferencias y ponencias de carácter nacional e internacional en torno al sector agroalimentario.

En el período 2019-2021, fue coordinadora de la *Red Temática* de Investigación sobre *Sistemas Agroalimentarios Localizados (Red SIAL-México)*, aprobada por el Sub-programa de Redes Académicas Interinstitucionales de la Dirección General de Cooperación e Internacionalización (DGECI), (UNAM) y el programa de Formación de redes Temáticas CONACYT No. 271664.

Es miembro del Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores (SNII), nivel 1. En el año 2020 obtuvo el *Reconocimiento Distinción Universidad Nacional para Jóvenes Académicos (RDUNJA)*, en el área de Investigación en ciencias económico-administrativas y en el año 2023 el *reconocimiento Sor Juana Inés de la Cruz* que otorga la Universidad Nacional Autónoma de México.

Ha sido invitada a participar en comités de asociaciones como la *Asociación Latinoamericana de Sociología Rural (ALASRU)* y de la *Asociación Mexicana de Estudios Rurales (AMER)* en la que fue elegida por la asamblea general como vocal para el periodo de 2021-2023.

Fue electa consejera propietaria en el *XXXVI Consejo Interno* del Instituto de Investigaciones Económicas (IIEc), de enero del 2020 a abril del año 2022, en donde participó en la Comisión de Opinión y además como integrante de la Subcomisión de Revisión de Becas Posdoctorales.

Entre 2022 y 2024 participó como integrante de la Comisión de Superación Académica, que formó parte de las comisiones del *XXXVII Consejo Interno* del IIEc.

Actualmente forma parte de la comisión evaluadora del *Programa de Primas para el Desempeño del Personal Académico de Tiempo Completo (PRIDE)*, de la Facultad de Contaduría y Administración (FCA) y es miembro del Comité Asesor del *Seminario Universitario Interdisciplinario de Estudios Rurales (SUIER)*, de la UNAM.